

AÑO VIII
PRECIOS DE SUS
CRIPCIÓN: 4 pesetas
trimestre. Poranua-
lidades enteras y an-
ticipadas, 15 pesetas.
No se devuelven los origina-
les :: Anuncios, esquelas y
comunicados, según tarifa ::

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Religión : Literatura : Ciencias : Artes : Deportes : Agricultura : Información

REDACCION Y AD-
MINISTRACION:
Progreso, 7, principal
Teléfono número 8.
Núm. suelto, 5 cts.
FRANQUEO CONCERTADO

Junta Regional Tradicionalista

En el Palacio del Excmo. señor Duque de Solferino y bajo su presidencia, reunióse el dia 1.º del corriente la Junta Regional, tomando posesión de sus respectivos cargos los individuos que la componen.

Además de otros acuerdos de orden interior, tomáronse por unanimidad los siguientes:

1.º Expedir al Excmo. señor Marqués de Cerralbo el siguiente telegrama: «Reunida nueva Junta Regional, es su primer acuerdo anánime, al tomar posesión de sus cargos, rogar a V. E. se haga intérprete cerca Jefe Augusto de los sentimientos de lealtad y adhesión de la Junta a su altísima Persona, testimoniando a V. E. al aceptar y agradecerle el sitio de honor y sacrificio en que nos ha colocado, nuestro más vivo reconocimiento y sumisión a su autoridad.»

2.º Con el fin de proceder a la inmediata reorganización del partido en las cuatro provincias catalanas, se acuerda cesen en el desempeño de sus respectivos cargos, todos los Jefes y Juntas de dichas provincias, complaciéndose esta Jefatura en reconocer y, en nombre de las superiores autoridades, estimar toda la lealtad y abnegación con que han desempeñado los cargos para que fueron nombrados.

3.º Acordóse nombrar delegados especiales para la reorganización de la Comunión Tradicionalista en Cataluña, al Excmo. señor Marqués de Tamarit, para la provincia de Tarragona; al señor don Joaquín Solá de Morales, para la provincia de Gerona, y a la Sección Política de la Junta Regional para las provincias de Lérida y Barcelona, encargándose especialmente don Teodoro de Más, de la reorganización en los distritos de Vich y de Granollers de esta última provincia.

4.º Sin perjuicio de que la Junta estudie en su día el criterio, que en interés del Partido y de los mismos Centros crea más conveniente adoptar en cada caso, acuerda subsistan quedando reintegrados dentro la disciplina de la Comunión Tradicionalista, todos los Círculos, Agrupaciones, Centros y demás instituciones jaimistas similares de las cuatro provincias ca-

talanas, sin hacer excepción de clase alguna.

5.º Advertir a todos los jaimistas de Cataluña que se abstengan de contraer compromisos para las próximas elecciones de diputados provinciales, hasta que la Junta Regional, con la premura de tiempo que las actuales circunstancias requieren y ateniendo solamente al supremo interés del partido jaimista catalán, haya resuelto y dé a conocer por medio de las autoridades correspondientes, la conducta política que deberán seguir los jaimistas catalanes en la próxima lucha electoral.

6.º En la imposibilidad de contestar personalmente a las muchas pruebas de adhesión y cariño que esta Junta Regional ha recibido de los lealismos jaimistas de las cuatro provincias catalanas, la Junta hace público, por medio de este acuerdo, la expresión de su sincero reconocimiento a tanta lealtad y disciplina, a la que corresponderá desplegando de acuerdo con las supremas autoridades del Partido, todas sus energías para la reorganización primera y la prosperidad después, del Partido Jaimista catalán, levantándolo a la consideración que se merece.

Barcelona 1.º de Febrero de 1917.
El Jefe Regional, Duque de Solferino.

El Secretario, José Bonet.

Celebramos las resoluciones adoptadas por la Junta Regional Tradicionalista y nos felicitamos y alegramos de los firmes y decididos propósitos que la animan acerca de la reorganización del partido en Cataluña.

No hay nadie, que sea jaimista y tenga verdadero amor al Partido, que no reconozca la gran necesidad de que sea llevada cuanto antes a la práctica, hasta convertirla en un consolador hecho, la citada reorganización.

Nosotros estamos convencidos de su necesidad y, por lo que se refiere a Gerona, EL NORTE pondrá sumo empeño y su más decidido esfuerzo a fin de que nuestra provincia sea la primera y mejor organizada de las cuatro catalanas.

Ahora, amigos, a trabajar para dicha reorganización y a cumplir las sabias y atinadas órdenes que para ello pronto se recibirán de

nuestros superiores jerárquicos y - jojalá! sea nuestra querida provincia la que pueda servir de espejo, en organización y lealtad, a las restantes provincias españolas.

tur y a su leader, don Juan Vázquez de Mella.»

¡Con que, más lógica y menos disparates, señores nacionalistas de Gerona!

SFINX

Del momento

MÁS LÓGICA!

Algunos nacionalistas de esta ciudad, precisamente aquellos que buscan en la actuación política el medro personal y no la consecución de unos ideales nobilísimos de que tanto blasónan, baten ahora estruendosas palmas por el mero hecho de haber felicitado a Cambó, a tenor de su campaña regionalista en Bilbao, el insigne Vázquez de Mella. Y no contentos con ello, alardean por ahí de que «Mella ha coincido con Cambó», y en consecuencia, que existe manifiesta discordancia entre los tradicionalistas que, en muchos puntos, discrepan de la política de «La Lliga» y el eloquente tribuno jaimista.

¡Es admirable la lógica de estos cuatos nacionalistas gerundenses!

Desde luego no será Mella, cuya vida política consecuente es mucho más antigua que la de Cambó, quien coincida con este señor, sino el leader del regionalismo de «La Lliga» quien ha coincidido en algo, en un punto quizás, con la doctrina regionalista que el verbo del tradicionalismo siempre ha sustentado. Cambó es regionalista, por lo menos así lo afirma, a la par que niega rotundamente ser «separatista», y regionalista es Mella.

Pero entre el regionalismo de uno y otro, media un abismo; el de Mella es confesional, el de Cambó arreligioso. Raciocinando como lo hacen los cuatro nacionalistas de Gerona, llegaríamos a la conclusión de que un católico no puede combatir doctrinalmente a un protestante porque coinciden en «ser cristianos».

I que a pesar de coincidir, media un valladar infranqueable entre el regionalismo de Cambó y algunos regionalistas y el de Mella y todos los tradicionalistas, lo pone de manifiesto el siguiente párrafo que recortamos de un hermoso artículo publicado el lunes por El Debate.

«El regionalismo catalán no constituye nuestro ideal de regionalismo. Coincidimos con el en... mucho. Su arreligiosidad, que tarde o temprano, será funesta y le pondrá en grave crisis, nos separa de él por un Rubicón invadable. De ahí que no podamos menos de volver los ojos al regionalismo as-

tur y a su leader, don Juan Vázquez de Mella.»

¡Con que, más lógica y menos disparates, señores nacionalistas de Gerona!

SFINX

LITURGIA

Septuagésima

De sopte canvia la tonalitat i aspecte de la Sagrada Liturgia; la tendresa i encis del temps de Nadal, que tot just ha finit, en la pregaria i en els càntics devé tristesa i melangia; comencem a contemplar la Victima, i en l'arpa santa ja no vibran les notes alegres que debian acompañar el cant joliu de Al-leluia: preparem nos al temps de penitencia, a la santa Quaresma, que per això les tres Dominiques de Septuagésima, Sexagesima i Quiquagésima son instituides.

La Septuagésima devé de la iglesia oriental; com sia que els grecs no dejunaben en la feria 5.º (dijous), ni el dissabte ni el diumenge, i havent començat la Quaresma com nosaltres no haurien dejunat els quaranta dies i per això començaban tres setmanes avans de la Quaresma el temps de dejuni: l'Iglesia romana prengué de la greca aquest ritu en quant a l'Ofici i a la Missa, si bé no en quant al dejuni.

Segons l'Abat Rupert s'anomena aquesta Dominica, Septuagésima, perque fins a la Dominica Lætare (4.º de Quaresma) que es una com imatge del Paradís, se contien set setmanes.

Sentint l'anima en aquesta vida el pés del pecat se'n dol vivament, i exteriorització d'aquest dol es el plany que diu l'Introit, format d'alguns versets del Psalm 17, i així es escaient la Collecta: «En vostre clemència, Senyor, oiu, vos les supliques del vostre poble per que els qui justament preguém, per els nostres pecats som affligits, misericordiosament, per la gloria del vostre nom, siguem alliberats».

Entrats ja en temps penitencial no's canta «Gloria in excelsis», himne d'alegria.

L'Escriptura, fragmens dels caps. IX i X de la Carta I de S. Pau als fidels de Corinte, es una viva exortació a la lluita constant contra les passions, per assolir el triomf de l'esperit: «No sabeu vosaltres, pregunta l'Apostol, que els qui corren en l'estadi, tots corren i només un

s'empota el premi? Correu, doncs, per emportar-vos-el». Co es: com els qui lluiten en l'arena priveus de tot lo que puga impedir-vos el gest en la lluita, captiveu el cos, per guanyar la inmortal corona. «Els nostres pares foren tots sota el núvol; tots dins ell foren batejats en Moisés i en la mar; tots menjaren el mateix aliment espiritual, i tots hagueren el mateix beure espiritual mes de la major part d'ells no s'agradá Déu».

Com havem dit, no 's canta Al-leluia, i apareix el «Tractus» després del Gradual, tret del Psalm cent-vintinou, «De profundis», que 'ns fa veurer l'estat miserable del captiveri espiritual, efecte del pecat.

L'Evangeli es del cap. XX de S. Mateu: «En aquell temps: Digué Jesús a sos deixebles: El regne dels céls és semblant a un pare de famílies qui sortí a primera hora a llogar trevalladors per la seva vinya. I tracte fet amb els trevalladors, d'un diner per dia, els envia a la vinya. Surt prop l' hora tercia, i en veu d'altres que s'estaven a la plaça sense feina, i els hi diu: Aneu també vosaltres a la vinya i us daré el que sia just. I se n'hi anaven. Surt encara prop l' hora sexta i prop l' hora nona, i fa igual. I sortint cap allà l' hora onzena, en trova d'altres, aturats a la plaça, i els diu: ¿Cóm vos esteu ací tot el dia ociosos? — Es que ningú ens ha llogat, responden. — Diu: Aneu també vosaltres a la vinya. En essent cap-vespre, l' amo de la vinya diu al seu majordom: Crida als trevalladors i paga'ls el sou, començant pels darrers fins als primers. Venen els d' hora onzena i reben un diner cada hú. Venen els primers, i com es pensaven pujar de sou, en cobrant, murmuraren contra el pare de famílies. — Aquets darrers no més han treballat una hora, deien, i tu els has posat iguals a nosaltres qui hem portat el pes del dia i la calda. — I respondent a un d'ells, diu: Amic, no et faig cap tort. ¿No has pactat amb mi d'un diner? Pren ço que es teu, i veste'n. Jo vull donar a aquest darrer igual que a tu. — Q'ré no 'n pue fer el que vull de ço que es meu? — O es que el teu ull es dolent perque jo so bo? — Així els darrers serán els primers, i els primers, darrers: que molts son els cridats i pochs els escollits».

La Missa es d'aquesta dominica: se diu *Credo*: color morat.

L. PHILOS

CLASE DE FRANCÉS

Curso elemental y superior, los lunes, miércoles y viernes, de 7 a 9 para hombres, y los martes, jueves y sábado, de 4 a 6 para señoritas.

Plaza de Bell-lloc, 2, 1.^o, izq.

Banco de Préstamos y Descuentos

Sucursal de Gerona: Rambla de la Libertad, 13
DOMICILIO SOCIAL: BARCELONA, Plaza Cataluña, 14
Sucursales: Gerona, Igualada, Lérida, Manresa, Palma de Mallorca y Vinaròs

Cobro y negociación de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero :: Compra y venta de monedas extranjeras al contado y a plazo :: Cartas de crédito :: Créditos y préstamos mediante garantía de Valores a interés reducido :: Cambio de monedas y billetes Extranjeros :: Descuento de efectos comerciales :: Giros para todos los países :: Cobro y negociación de toda clase de cupones e inscripciones nominativas :: Ordenes de Bolsa para España y Extranjero :: Compra y venta de toda clase de Valores, entregando en el acto los de más corriente contratación :: Cuentas corrientes e imposiciones de metallico a plazo, con abono de interés, libre de comisión.

A la vista.	actualmente 1 por 100	anual
A 15 días vista.	2 por 100	>
A 30 días plazo	2 y medio por 100	>
A tres meses plazo.	3 por 100	>
A seis.	3 y medio por 100	>
En caja de Ahorros hasta 5.000 pesetas.	3 por 100	>

Depósitos de títulos en custodia

cobra 0'10 céntimos de pesetas por semestre y títulos de 500 pesetas nominales.

De enseñanza

Vistas las reclamaciones presentadas por las maestras contra las propuestas provisionales del concurso general de traslado, correspondiente al segundo semestre de 1916, y las partes de las secciones administrativas de primera enseñanza, se ha resuelto desestimar las reclamaciones de doña María Riera, doña Angela Baró y doña María de la Alegría Pérez, nombrando definitivamente maestra de Lloret de Mar (Gerona) a doña Gertrudis Moret Frigola.

— Se ha dispuesto que el haber que corresponde a las cátedras de Caligrafía, vacantes en los institutos de Almería, Mahón, Figueras y su agregada Cádiz, sea el de 1.500 pesetas, que por el presidente del tribunal de las expresadas oposiciones se ponga en conocimiento de los opositores esta rectificación del anuncio de la convocatoria en lo referente a la dotación de las vacantes objeto de la oposición. Con arreglo a esta disposición, habrá de anunciarse toda nueva vacante con la dotación de 1.500 pesetas.

— El Ministerio de Instrucción Pública ha resuelto que se devuelva al señor Director del Instituto de Figueras la solicitud del Catedrático de dicho Centro, señor Alomar, para que la certificación de enfermo de dicho señor venga firmada por tres médicos, según disponen las disposiciones vigentes.

El Profesor de francés del citado Instituto solicita se le autorice para formar parte en los Tribunales de exámenes correspondientes a la Sección de Letras en aquel Instituto.

Modesto Furest

Médico homeópata, higienista, visitará todos los primero y tercer domingo de cada mes, de 9 a 1 y de 2 a 5 en Gerona, calle del Norte 17, pral.

NOTICIAS

Generales

Por haber terminado su licencia, se ha encargado nuevamente de su cargo el alcalde de Crespiá don Miguel Ordóñez.

Ha fallecido en Cassá de la Selva, el ex alcalde de aquella villa, don José Casanova.

En las inmediaciones de la colonia «Pagás» del término de San Juan de las Abadesas, y en aguas del río Ter, ha aparecido flotando el cadáver de Juan Descárrega, en completo estado de descomposición.

Dicho sujeto había desaparecido hace dos meses de su hogar de Camprodón.

El alumno de la Academia de Infantería don José Fina, de La Bisbal se le han concedido los beneficios que la legislación vigente otorga para el ingreso y permanencia en las Academias militares, como hermano de militar muerto de resultas de enfermedad adquirida en campaña.

Se ha autorizado para anticipar el período de permanencia en filas al soldado José Viñas Calabrus, del regimiento de San Quintín.

Ha caído una regular nevada en Olot.

Leemos en *La Vanguardia*:

«El Ayuntamiento de Canet de Adri ha conseguido del ministerio de Hacienda aplicar la ley de substitución de los consumos. Se ha confeccionado ya el reparto, que ha causado disgusto a los propietarios forasteros y por ser colonos

suyos los individuos que componen aquél Ayuntamiento, existe el propósito entre los propietarios de cargar el odioso impuesto a los colonos.»

Han sido conducidos desde Puigcerdá a la cárcel provincial de esta ciudad a disposición del presidente de la audiencia, los hermanos Juan José y Francisco Salís y Palau, en méritos del proceso instruido por asesinato del agricultor de Venta-jola José Ravellfat Capdevila a «Mensina».

Locales

EL TIEMPO.—Fué ayer también frío y desapacible. El cielo permaneció cubierto hasta al atardecer. La temperatura se mantuvo baja, efecto sin duda de la copiosa nieve caída en la alta montaña.

La conferencia de anoche en el Centro Moral

Ante selecto y numeroso público, y presidiendo el Dr. Puigmitjà, señores Costal, Gomis, Font, Mateu y Costa, dió el insigne dramaturgo don Ambrosio Carrión su anunciada conferencia, cuarta del ciclo, sobre «L'emoció en l'art».

Ponderar el desarrollo magistral que, en párrafos bellos y hermosísimos, dió a su interesante conferencia el exquisito poeta, es tarea imposible.

Por la premura del tiempo no la reseñamos como se merece, protiendiendo hacerlo en la edición próxima. Sólo diremos hoy que fué notable la parte que se refirió a la emoción de la palabra y de un gran amor patriótico sus lamentaciones acerca la decadencia del teatro catalán, destacándose por sobre de todo su magnífico elogio de la ciudad de Gerona, la cual es atravesada por un río a manera de espada, y ceñida por otro.

La distinguida concurrencia

premió tan notable conferencia con unánimes y prolongados aplausos.

Hoy tendrá lugar en el teatro del Centro Moral una escogida función a beneficio de don José Fábregas Planas, compañero de la Agrupación cómico dramática de dicho centro, con motivo de su próxima incorporación al servicio militar.

Se pondrá en escena el drama en 3 actos y en prosa «Los plebeyos» y el aplaudido juguete cómico en verso, «Los inconvenientes».

La función empezará a las cuatro y media de la tarde.

Es borchonoso lo que pasa en nuestra ciudad.

Nos quejábamos el otro día del triste estado que ofrece el piso de la carretera entre la plaza del Marqués de Camps y la Estación de carga y descarga de M. Z. A.; hoy toca el turno al espectáculo que ofrece a la vista de los forasteros el estado del pedazo de carretera que existe entre la plaza del Vino y puente de Isabel II y a su vez la subida al puente por la parte de la calle del Progreso.

Su estado es detestable, vergüenza para una ciudad como Gerona.

Allí hay baches a granel; a veces los coches dan tal sacudida que parece van a tumbarse.

Llamamos la atención de quien sea el encargado de resolver tal estado de cosas, para que cese de una vez para siempre la vergüenza tan pública a los ojos de los que visitan nuestra ciudad.

No sería mejor, en vez de un nuevo afirmado, que a lo sumo dura un mes, continuar el empedrado de las dos citadas calles hasta llegar al puente?

Anteayer tarde, y a eso a las tres, varios paseantes pudieron presenciar como dos rapazuelos de 14 a 16 años llevaban dos árboles algo regulares de la parte N.E. de la Dehesa, después de haberlos cortado a hachazos.

Los aprovechados muchachos siguieron el curso superior del río hacia el Veinat de Salt.

No podría nuestra guardia municipal darse una vueltecita de vez en cuando por el citado paseo para evitar tales robos, que amenazan con destruir todos los árboles jóvenes de la parte N. de la Dehesa?

Durante el pasado mes de Enero fueron sacrificados en el matadero municipal 58 cabritos, 1.270 corderos, 55 terneras, 126 bueyes, 11 caballos, 2 mulas y 334 cerdos.

La recaudación obtenida importó 15.812'88 pesetas.

Ha sido detenido por la guardia municipal, por pedir limosna en la vía pública, de noche, Francisco

...

...

Busquets y Llapart

Banqueros

Ciudadanos, 5 GIRONA Herrerías, 6
Teléfonos: Urbano, 88 — Peninsular, 53

Apartado de correos, núm. 6
Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de:

BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES

Nos encargamos de añadir nueva hoja de cupones a los títulos

Deuda Exterior 4 por 100

PAGAMOS LOS CUPONES

Andaluces 3 por 100; Norte Huesca 4 por 100; Norte Alsasua 4 y medio por 100; Energía Eléctrica de Cataluña; Deuda Amortizable 5 por 100

Vencimiento Febrero

Batoret Garcia, de 41 años, transeunte.

Ha sido conducido al Hospital provincial en la camilla, por la guardia municipal, Lamberto Martínez, de 51 años, natural de Benicàssim «Valencia», transeunte, procedente de Francia.

Se ha comentado en los centros y reuniones de esta ciudad la situación que crea a España la nota de Alemania estableciendo el bloqueo riguroso de los países aliados.

En general, se reconoce la razón harto lógica por desgracia que asiste a los Centrales para tomar actitud tan grave, dado el precedente de Inglaterra.

Decíare que algunos de los náviers o sociedades navieras barcelonesas, no obstante la nota de los imperios centrales, están decididos a que sus embarcaciones sigan prestando los mismos servicios que hasta aquí; pero el personal marítimo, según se afirma, no se halla dispuesto a navegar, por lo menos en las mismas condiciones que actualmente.

Es opinión común que se intensificará el contrabando por Cerbère y El Perthus.

Mañana se reunirán en el Coliseo Imperial los obreros albañiles para tomar acuerdos en relación con la actual crisis de las subsistencias.

El Gobernador civil reunió ayer en su despacho a los directores de los diarios locales, para encargárselos la mayor circunspección en las actuales circunstancias por que atraviesa España.

Ha sido nombrado vocal de la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia el comandante don Francisco Montojo.

Por la policía fué detenido ayer

horas libres de su habitual trabajo, y a los que residen fuera de la capital se ha procurado economizar los gastos.

El próximo curso empezará en primero de abril próximo, quedando abierta la matrícula para cuantos deseen inscribirse; los gastos de la enseñanza pueden pagarse en tres plazos durante el curso, siendo gratuitos los libros, instancias y la mitad de los gastos de tiro.

Cuantas consultas sobre quintas le sugieren al lector puede hacerlas al director de dicho centro de enseñanza don Joaquín Sarrate, plaza de la Independencia, 14, 3.^o, 2.^o, en esta ciudad.

TEATRO PRINCIPAL

Para hoy están anunciadas: a las 4, repetición de la obra «Los dos pilletes», puesta en escena días pasados.

A las 9: El diálogo «Sangre Gorda» y la obra en dos actos «El crimen de todos.»

Si una señorita en la flor de la juventud está pálida, ojerosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desarreglos de la menstruación, etc., use el Jarabe de Hipofosfatos Salud, y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad, la salud y la alegría. Dos frascos sólo de Hipofosfatos Salud, ponen a la enferma en la plenitud de la vida. Único aprobado, por la Real Academia de Medicina, 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfatos Salud.

Políticas

Exteriorización, sin duda, del pacto existente entre los catalanistas y los federales nacionalistas de Figueras, «La Veu de Catalunya» publica ayer un artículo del redactor del periódico sectorio «Empordà Federal» don José Baró.

Parece que en el distrito de Figueras lucharán dos candidaturas republicanas, la de los federales históricos y la nacionalista federal, apoyada por la «Lliga».

Dícese que han surgido dificultades en el distrito de La Bisbal para la formación de la candidatura plena catalauista, por cuyo motivo asegúrase luchará solo don Buenaventura Sabater.

Notas madres sulfurosas de Bar

Medicación sulfurosa por experiencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas. De venta en la farmacia de D. Luis Coll, Rambla de la Libertad, n.º 26

Crisis nacional

Hace falta un hombre

«Faltan hombres? No faltan hombres no; lo único que falta es que haya una capacidad en las alturas del poder, no un hombre veleta, un hombre de negocios, conocido de todo el mundo por sus ideas aliadófilas y que, al principio de la guerra, inspirara un artículo célebre en el que se anatematizaba la neutralidad española.

¿A quién, que no hubiera sido el Presidente del Consejo de ministros, hubiera encontrado despreviendo la última nota de Alemania, con las graves crisis del carbón, la gravísima de los transportes, y la ruina, miseria, desolación que se ciernen en lontananza sobre las regiones productoras y exportadoras de fruta, sobre las industrias que, por falta de combustible, habrán de cerrar sus fábricas, en una palabra; sobre toda la economía de la nación?

Dejemos para otro día el comentario que merece el político que provocó la caída del Gobierno de Dato porque no atendió, cual se merecía, al desarrollo de las actividades de la nación, no preocupándose de solucionar los árduos problemas que se presentaban, con caracteres alarmantes, a los ojos de todo el mundo a consecuencia de la tremenda guerra europea; y, no obstante hacer más de un año que goza del poder, todavía está ayuno el pueblo español de las grandes reformas y utilísimos proyectos, que iban a poner fin a la terrible crisis porque atraviesa nuestra nación, anunciados por el gabinete liberal a poco de subir al poder.

Fijémonos hoy en un solo detalle que retrata de mano maestra y deja de cuerpo presente a todo un personaje, al Presidente del Consejo de ministros.

Era a poco de recibida la nota alemana, cuando fué interrogado por un periodista acerca de la probable respuesta que daría España a la citada nota, y él, todo orondo y satisfecho, contestó que había que aguardar hasta saber la actitud de los Estados Unidos sobre este asunto, para después, orientados ya, poder dar adecuada contestación a los Imperios centrales.

Gravísimo hecho que pone de relieve la valía de ciertas gentes, al mismo tiempo que pone de manifiesto que nuestros gobernantes tienen hipotecada su voluntad.

Es el colmo de los absurdos no tener criterio propio en asuntos transcendentalísimos para la vida la nación al tener que esperar a que los demás fijen su criterio y nos den una norma para nuestra actitud, y revela tener hipotecada la voluntad nuestro gobierno a favor de uno de los bandos beligerantes,

Juventud Tradicionalista

REUNION GENERAL

Se convoca a los socios de esta juventud a la reunión general ordinaria que se celebrará hoy, domingo, a las 3 de la tarde, en el Salón-teatro del Centro Moral Gerundense.

Gerona, 4 de febrero de 1917.—El Presidente, José M. Vilahur.

por cuante, a raíz de la nota alemana ofreciendo la paz, en lugar de adherirse nuestra nación inmediatamente al deseo universal, aguardó a que los Estados Unidos definieran su actitud y, cuando éstos manifestaron sus deseos de una pronta paz, vino la extemporánea nota del Gobierno español juzgando que todavía era prematuro hablar de ella.

Por qué—preguntamos nosotros—si tal era la opinión del Gobierno, no la declaraba contestando inmediatamente? Quién gobierna en España? Y ¿por qué ahora, si tiene decidido su criterio, tiene que esperar la respuesta de los Estados Unidos?

No hacen falta en la esfera del poder hombres de convicción, que piensen por cuenta propia, sin influjos, ni compadrazgos, ni presiones extrañas de nadie?

¿Qué desgracia es la nuestra que, en momentos tan difíciles, tengamos que ser gobernados por gentes ineptas, sin condiciones, y lo que es más, sin la confianza del pueblo español?

¡Dios y el patriotismo de los españoles salven a España!

ROSAURO

Audiencia Provincial

SEÑALAMIENTOS PARA ESTA SEMANA

Día 5.—A las 10: Causa procedente del Juzgado de Gerona por delito de hurto, contra Salvador Sadurní Maspoch.

Defensores: abogado, don Santiago Masó; procurador, don José García.

Día 6.—A las 10: Causa procedente del Juzgado de Puigcerdá por delito de resistencia a agentes de la autoridad, contra Joaquín Coch Torrallas.

Defensores: abogado, don Joaquín Franquesa; procurador, don Francisco Reitg.

Día 7.—A las 10: Causa procedente del Juzgado de Figueras por delito de atentado a los agentes de la autoridad, contra Miguel Alvaro Bravo.

Defensores: abogado, don Santiago Masó; procurador, don Estanislao Aragó.

Día 8.—A las 10: Causa procedente del Juzgado de Santa Coloma de Farnés, contra Juan Cardona.

Defensores: abogado, don Pompeyo de Quintana; procurador, don Federico Bassols.

Empordanès Etica regionalista

L'actuació regionalista per orientar a nostre poble cap una política totalment esquerrana predeix amb el maquiavelisme mes finat. Proclama el neutralisme religiós per les seves intitucions organismes; i per dissort de la causa catòlica, aqueixa actuació troba propugnadors tan significats com el P. Esplugues, i periòdics dirigits per clergues, entre altres la *Voc del Ampurdà*, que, d'una manera ridícula, critica la protesta que fan un Sindicat del Empordà, contra el neutralisme religiós de les obres socials, sostingut pel Director de l'Escola Superior d'Agricultura, el Curset celebrat an aquella Entitat.

Però, el neutralisme, no és seu terme; es el pont per a passar al sectorisme esquerrà. No volen referir-nos a fets passats ni hem de recordar actuacions pretèrites. En dona una prova ben paleta d'això que afirmem, una carta-circular que'l Director de l'Escola Superior d'Agricultura, señor Valls, dirigeix als alumnes dels Curssets celebrats sota sa direcció, recomanant-los la sotscriptió a *La Publicitat Agrícola*, de quina direcció ell s'escarega, i que es publicarà tots els dissaptes com a suplement del antic diari *La Publicidad*, independent, però, d'aquest, en quan sigui criteri i orientació. Els catalanistes son així.

El seu dogma es el neutralisme religiós, però aprofiten la primera ocasió per a fer empassar un diari tan sectari com *La Publicidad*, als subscriptors catòlics, doncs el dit que rebin el dit suplement agrícola, tindrán de franc el restant del esmentat diari; ells son molt respectuosos amb totes les ideies, però volen servir-se d'un diari republicà per a relacionar-se, en questions agrícoles, amb els pagesos, molts dels quals ni de república volen sentir parlar; ells son molt zelosos de nostra parla, arriben fins a una exageració ridícula, però, volen donar ensenyança agrícola i han d'utilitzar les planes d'un diari castellà. Quin comentari hi posaran an això, aquells catalanistes gironins tan puritans que volien llençar al purgatori an els jesuites, perque predicaven en castellà?

Nosaltres volem posar-n'hi un ben autoritzat, doncs es de *El Debate*, i que molt deurien meditar-lo els clergues regionalistes. «El regionalisme català no constitueix nostre ideal de regionalisme.

Coincidim amb ell en molt. La seva arreligiositat, que tard o d'hora, li serà funesta i el posarà en greu crisi, ens separa d'ell per un Rubicon infanqueable.»

Elecions provincials

En les properes eleccions per aquest partit de Figueras, hi haurà

Día 9.—A las 10: Causa procedente del Juzgado de Gerona por delito de contrabando de caballerías, contra José Visellach y otros.

Defensores: abogado, don Joaquín Franquesa; procurador, don Federico Bassols.

De cómo el patriotismo puede resolver problemas

Por ejemplo: el de Levante.

A cuatrocientas mil toneladas, en números redondos, asciende la exportación española anual de naranjas, esa exportación de tan vital necesidad para el Levante español. Desgraciadamente, se está pasando por el peligro, no sólo de que se reduzca inadmisiblemente, sino de que se anule.

Pues bien: ¿qué se diría de un español que para conjurar esta crisis, acordara comerse (sobre las que otros años comía) una naranja diaria? Tontería ridícula, verdad?

Pero hay veinte millones de españoles; y si es verdad que diez millones pueden no estar en condiciones de comerse la consabida naranja, los otros diez millones pueden estar en disposición de comerse dos.

Obsérvese que veinte millones de españoles, a razón de naranja por boca, significan un consumo de veinte millones de naranjas, y como por término medio una naranja pesa 200 gramos, los veinte millones pesarán cuatro mil toneladas!

Dividiendo las cuatrocientas mil a que sube la exportación por las cuatro mil del supuesto consumo español diario, tendremos cien: ¡en poco más de un trimestre (que es lo que vendrá a durar la recolección) queda consumida la naranja destinada a la exportación.

¿Que parece mucho el sacrificio de comerse una naranja diaria? En primer lugar, Dios no nos depare sacrificios mayores.

En segundo lugar, las clases pudientes podrían tomar una parte más activa en él, para aligerarlo a los pobres, procediendo, ahora más que nunca, a la preparación y al consumo de confituras, compotas y demás preparados de naranja; prefiriendo en las dulcerías los dulces de naranja a todos los otros, etcétera, etc.

¿Qué que hace falta para proceder así?

Ustedes dirán.—S.

candidats per tots els gustos. Les candidatures fins ara proclamades deixen marge a convenients combinacions.

Falta encara la designació de candidats per part del senyor Cusi i del senyor Ballbé, i el lerrouxista, que segurament serà el de sempre, l'etern derrotat Torroella.

Es diu que's regionalistes i federals volen anar al copo, i així els regionalistes ne tindrán tres, pel districte, ja que'l senyor Inglés, republicà en el període electoral, actua, al esser diputat, de perfecte i disciplinat regionalista. Lo que pot, esser Conciller de la Mancomunitat.

Conferencies Agrícolis

El distinguit enginyer, que sef del servei Agronòmic de la província, donà, el diumenge prop passat, una conferència al Sindicat Agrícola de Palau Sabardera, sobre les malalties, i conreus de l'olivera.

L'acte, que fou de gran importància, fou molt concorregut, i molt aplaudit el docte conferenciant,

Avui, diumenge, el propi senyor, donarà un altre conferència al Sindicat Agrícola de Garrigüella, que versarà sobre el tema avans dit.

MARC

Información postal

FIGUERAS

Para premiarle el entusiasmo que por el uniforme militar siente, a nuestro distinguido vecino y particular amigo don Ricardo Fages de Climent, el músico mayor, director de la banda del regimiento de San Quintín, de guarnición en esta plaza, don Damián López, le dedicó un paso doble titulado «Ricardo» y por el susodicho notable compositor don Damián López escrito, que fué estrenado con general y unánime aplauso en el concierto público dado en el paseo Nuevo en la tarde del domingo pasado.

Tanto el autor, por su notable composición, como el joven distinguido con la dedicatoria, fueron muy felicitados.

— El periodista servio conde Mikalo de Raitchevitch ha dado varias conferencias en esta ciudad en concepto de explorador publicista, exteriorizando sus observaciones de sus viajes por los países que ha recorrido.

— Lo desapacible del tiempo deslució no poco el «aplec» tradicional a la vecina ermita de San Pablo de la Calzada, que debía celebrarse el domingo pasado. No obstante, aprovechando el corto intervalo en que por la tarde lució el sol y desafiando los barriales del camino, no faltaron devotos del santo que fueron a visitarle.

— Desde el jueves actúa en el teatro «El Jardín» la compañía

dra mática de don Jaime Borrás, que ha venido sólo por cuatro días, despidiéndose con la función de esta noche.

— El Ayuntamiento ha acordado ya definitivamente el derribo de la casa que compró para abrir entre las calles Nueva y San Lázaro la nueva calle de Montaner.

— La suscripción para el derribo de la manzana de casas de la parte superior de la Rambla está encabezada por don Carlos Casadas de Codón con 25.000 pesetas.

— Pidiendo aumento de jornal, presentaron el jueves los obreros albañiles una tentativa de huelga que no se realizó por haberles concedido los patronos, con carácter interino, con promesa de aumentar en el buen tiempo un real más por jornal, sobre las cuatro pesetas que venian ganando.

— El viernes amaneció con una ligera nevada, que desvaneció, a las dos horas de iniciada, la tramontana que soplo.—C.

Llevantines

Un petit Lerroux a Calella?

Deixant avui de banda la actuació sectaria del element nacionalista de quin es capitost, un home estrany a nostra terra, l' avui batlle de Pineda, i de quin sectarisme fa novament gala el seu portaveu «Vida Nova» atacant amb to irrespectuós a nostra dignissim Prelat amb motiu de l'acertada resolució donada en l'assumpte de l'administració del Santuari de la Verge de la Misericòrdia de Canet, parlarém en aquesta crònica de la forma original amb que aquest element posà la seva planta a Calella. Com un nou Lerroux, co es com a redemptor del obrer se presenta en aquesta pacifica vila en Serra i Moret amb la diferencia de que en lloc del gorrofrigi se calà la fiamant barretina. Instigà en primer lloc als obrers de la fàbrica den Saula, la mes important d'Espanya en la confecció de fideus, a que demanessin augment de salari amenaçant amb la vaga sino eran ateses ses demandes. Malgrat els avisos paternals den Saula, els treballadors allionats per en Serra de que forçosament serian ateses ses peticions devant la necessitat que tenia en Saula de ells per la falla de nous obrers, se declaren en vaga. En Saula amb nous treballadors continuá com pogué la fabricació i llavors en Serra fundà pels obrers en vaga una nova fàbrica-cooperativa, pro avui, desamparats, la major part d'obrers jauen en la miseria veient agonitzar la cooperativa «Victoria». Creieu que are davant dels grans guanys de la major part de fabricants, avui que forà justa la petició d'aument de jornals per part del obrers, en Serra i Moret segueix actuant de redemptor i portaveu dels obrers pera exi-

gir dels patrons mellores justes, amenaçant amb vagues cas de esser rebutjades llurs demandes?

— Ca! El nou Lerroux d'avans s'ens ha convertit de cop i volta en perfecte burgés i de bracet amb algúns patrons funda una cooperativa de subsistencies pera els obrers. I aquí està la seva astucia; presta tot l' apoi als amos privant als obrers d'un motiu pera exigir augment de salari amb la fundació de la cooperativa, i els obrers enlluernats amb aquesta pot dir-se apparent millora el tindrán com a son protector. A que obeieix aquest canvi de conducta den Serra i Moret? ¿Serà pot esser pera obtenir mes vots en les eleccions? Serà tal volta perque la colla d'amics que avui ja rodeja a n' en Serra i Moret espera amb afany empleus ben retribuïts i entre els obrers aquests empleus no's poden crear tan facilment com entre els patrons? Tot podrà esser i, lo segon sembla no desmentir-ho, la protesta d'un dels patrons de que un home foraster els hi anés a imposar sos procediments i per tenedor de llibres un amic seu amb un sou de 55 duros.

Siga lo que's vulgui lo que no saltres podém assegurar es que en Serra i Moret no intenta pas, en la seva actuació, el be dels patrons ni dels obrers, sinó que al revés, aquets que avui se deixan lligar per aquest home funestíssim, serán a no tardar víctimas d'una tirania que avui amaga a Calella; que lo que amb ver afany cerca en Serra i Moret es nom, prestigi, influència pera escalar, en dia no llunyà, la casa communal de Calella i exercir de dictador com a Pineda. No saltres que aquets dies hem tingut ocasió de palpar l'opinió de diferents pobles de la comarca podém assegurar que 'ls plans d'aquest element nacionalista son d'apoderar-se de la direcció dels pobles i exercir d'amo i senyor de la comarca llevantina i imposar les seves idees anti-cristianes. L'afany amb que en aquets dies està cercant en Serra i Moret un lloc en la candidatura federal o de «La Lliga» per les vinentes eleccions de diputats provincials ens confirma en aquesta opinió. Per això avui doném el crit d'alerta als calellencs perque no's deixin sorprendre en sa bona fé i rebutjin tota intervenció en llurs assumptes d'un element tan perturbador; la seva funesta actuació a Pineda i que detallarem en la pròxima crònica els hi serveixi d'exemple.

I tanquem la present dolguenta de que periodic que's diu defensor dels interessos comarcals i que reb donatius de la Bona Premsa, «La Costa de Llevant», se faci ressó de la labor perturbadora de'n Serra i Moret, i de que, elements catalanistes de pobles com Blanes que tan trevallen pera esposar-se de sobre el lerrouxisme, vagin a caurer en mans d'un altre

mes temible *lerrouxisme* tinguent com a son porta-veu «Vida Nova». Serà tal vegada que desconeixen a n'en Serra i Moret com els redactors de cert periodic catalanista que s' enteraren de llur actuació per nostra última crònica?

Pius.

Sección oficial

D. Pablo Julian Casallo, Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica de esta Provincia.

Certifico: Que al verificar inspección por orden del Ilmo. Sr. Gobernador Civil al almacén que para la venta de abonos minerales tiene en esta ciudad D. Juan Mirández abierto al público encontré los sacos y toda la mercancía en general conforme previene lo legislado para la venta de estas materias fertilizantes, de las cuales tomé muestra para analizar, siendo el resultado del análisis completamente de acuerdo con la riqueza indicada en las etiquetas y numeración que tenían los sacos o envases. Todo lo cual me complazco certificar para que el Sr. Mirández pueda hacer de esta Certificación el uso adecuado.

Gerona 30 de Enero de 1917

Pablo J. Casallo

Vida religiosa

Domingo

4

Febrero

Mes consagrado a la Purificación de la Virgen

Hoy: = Santos Andrés Corsino, obispo y confesor; José de Leonisa, capuchino. — Santa Juana de Valois, reina.

Mañana: Santos Felipe de Jesús, mártir; Avito Gemino y Albino. — Santas Agueda, Calamanda y Felicia.

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia del Mercadal.

Horas de Exposición: Por la mañana, desde las 8 a las 11 y media y por la tarde desde las 4 y cuarto a las 6 y cuarto.

— Ha terminado en la Iglesia del Carmen el solemne Novenario de Almas, que ha predicado con gran celo y elocuencia el P. José M. de Manila, capuchino.

Dios y la Creación

VOLUMEN II DE LOS
Estudios apologéticos y
polémicos
del Dr. D. J. G. S.

A 1'50 pts.—Encuadrado 2 pts.

MUEBLES DE CONFIANZA
DE
ENRIQUE ADROHER
Progreso, 8 y Plaza San Francisco, 6
GERONA

**Sastrería
DE
Juan Amich**
S. Francisco, 9.-Progreso, 2
GERONA

Completo surtido en toda clase de
géneros para el clero



ATENGOES para señores sacerdotes
trajes talares, hábitos de eucaristía

NOVEDADES
en trajes a la medida para
caballeros

Eclesiásticas

Hállase totalmente restablecido de la grave enfermedad que hace tres meses venia padeciendo, celebrando ya la santa Misa, nuestro querido amigo y correligionario el reverendo don Vicente Clapés, párroco de San Miguel de Ciadells.

Víctima de larga y penosa enfermedad ha fallecido en Cassá de la Selva el que había sido párroco de Ultramort Rdo. don Baudilio Salabert.

Las bellas cualidades que adornaban al digno eclesiástico han hecho que su muerte haya sido sentida por cuantos le habían tratado. Había desempeñado con celo y excelente fruto varios cargos en su carrera parroquial, hasta que una traídora enfermedad le obligó a retirarse a Cassá de la Selva, en donde acaba de fallecer.

Reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame, mientras rogamos a nuestros lectores se acuerden de dedicarle una plegaria. En paz descansen.

En el tren correo de la tarde salió ayer para Mataró nuestro ilustrísimo Prelado acompañado de sus familiares.

Se anuncia para en breve la visita del Dr. Mas a la ciudad de Figueras con motivo de la bendición de la nueva cárcel modelo.

La Congregación Mariana del Seminario celebra hoy Academia ordinaria en el lugar y hora acostumbrados.

**CARPINTERIA
DE**

PEDRO TEIXIDOR

Se embalan muebles a domicilio.
Ronda de Figuerola, 31.-GERONA

: Información telegráfica :

Nacional

Madrid, 3

Muerte de un poeta

Ayer falleció en Madrid el notable poeta autor de «La Tizona» y otras obras de reconocido mérito don Ramón Godoy.

Su muerte ha sido muy sentida.

La ampliación del plazo

El Gobierno se ha puesto al hablar con el Embajador de Alemania con objeto de que sea prorrogado el plazo para los buques que estaban en puertos aliados y no pueden estar fuera de la zona de bloqueo pasado mañana.

En un radiograma de Berlin que publica «A B C» dice que el gobierno alemán respetará a los buques que se hallen en este caso, mediante relación que transmitirá cada gobierno neutral y será transmitida a los submarinos.

Seguros suspendidos

Santander.—Las compañías de seguros han comunicado a los armadores, que no hacen seguros sobre barcos ni mercancías a ningún precio.

Conferencia importante...

Alemania no quiere perturbar nuestro comercio exterior.

A primera hora de la tarde de ayer el embajador de Alemania, príncipe de Ratibor, visitó al señor Maura en su domicilio, cambiando ambos impresiones acerca de las consecuencias de la nota de los imperios centrales.

Se asegura que el príncipe de Ratibor hizo presente al Sr. Maura la verdadera intención de Alemania al comunicar dicha nota, así como que los imperios centrales y el Gobierno alemán no han tenido la menor intención de interrumpir nuestro comercio, tanto es así que no consideró extraño el príncipe de Ratibor que su Gobierno procurase compensar a España principalmente a la región de Levante, por los perjuicios que se la irroguen con motivo del bloqueo de las naciones aliadas.

Extranjero

La guerra

Alemania y los Estados

Unidos

Washington.—«The World» dice que el Gobierno americano ha sido informado que el Almirantaz-

go alemán ha ordenado la destrucción de todos los buques de comercio lo cual hace presumir que la guerra entre Alemania y los Estados Unidos es inminente.

Modificación en las zonas de bloqueo

Nauen.—Los límites orientales de la zona de bloqueo al rededor de Inglaterra han sido modificados como sigue: Desde el punto 52 grados, 30 minutos Norte grado Este, pasando por el punto 56 grados Norte grado Este hasta el punto 56 grados Norte 4 grados 50 minutos Este.

Los demás límites quedan conforme se anunció.

El hundimiento del

«Liebenfeld»

París.—Un despacho de Nueva York al «Daily Telegraph» comunica que el hundimiento del «Siebenfeld» fué debido a una orden de su capitán, que hizo abrir voluntariamente una vía de agua en el casco por medio de la dinamita.

Parte oficial francés

París.—Los ingleses efectuaron un golpe de mano al nordeste de Guendecourt, apoderándose de 56 prisioneros. Rechazaron un ataque contra un puesto en la región de Commeçourt; bombardearon un depósito alemán en Bounhavenze.

Consecuencias del bloqueo

Nauen.—Según el «Svenska Dagbladet» decidió la comisión de seguros de guerra anular todos los seguros que estaban a cargo de Inglaterra y Francia.

En Kalmar se ha suspendido el embarque de madera.

La correspondencia entre Suecia e Inglaterra y el oeste de Europa está interrumpida desde el jueves.

El periódico noruego «Aften Posten» cree que el bloqueo alemán puede ser llevado a cabo.

Todo el tráfico de buques noruegos con los países de la Entente ha sido suspendido desde el primero de febrero.

Lo que opinan en Holanda

Nauen.—El periódico Holandés «Nieuwe Courant» dice:

Se ha producido lo que era de esperar al ser rechazada la iniciativa de paz de las potencias centrales o sea el anuncio de la gue-

rra submarina sin restricción alguna.

Opina que la medida alemana, punto de vista de los derechos internacionales, se debe juzgar del mismo modo que el bloqueo de los ingleses de la bahía alemana.

Cura radical de las Hernias sin operación

Relación de algunos de los curados en esta provincia

José Paou Rives, de 2 años, hijo de Narciso y Dolores, labradores, de San Miquel, herniado de ombligo, de nacimiento, curado en 36 días.

Carmen Gelada Talleda, de 8 meses, hija de Miguel y Asunción, de Salt, calle Bosch, número 10, 1.º, curado en 20 días.

Salvio Marull Poch, de 12 años, hijo de Juan y Ana, labradores, de Ultramort, herniado de la ingle derecha, desde pequeño, curado en 40 días.

Jaime Roca Dalpech, de 6 años y medio, hijo de Miguel y Emilia, de la calle de la Princesa, número 70, de Salt, (Esparteria), herniado de la ingle derecha desde la edad de 4 meses, curado en 31 días.

No se pueden censignar, por ser muchísimos, los nombres de las personas curadas, pero se irán cambiando en anuncios sucesivos. Para comprobación hay cartas testimonios de agraciamento de los curados a disposición de público.

El soldado del batallón cazadores de Cataluña, número 1, 4.º compañía, Juan Palabi, de 25 años, natural de Bordils, licenciado de Melilla, a consecuencia de una hernia (trencadura), ha sido curado en 14 días y actualmente trabaja en la fábrica de ladrillos del señor Fábregas de dicho pueblo. Su domicilio, carretera Nueva, casa Sinto.

Salvio Bahí, de 39 años, casado, labrador, de Ultramort, herniado de la ingle izquierda hacia 2 años y medio; curado en dos meses y medio.

Miguel Soliva, de 56 años, de Hindarrén, labrador, vive casa Pastells, colonia, herniado de las dos ingles hacia mediados; curado en 16 días.

Esteban Trull, de 41 años, fabricante de mosaicos hidráulicos, etc., de San Felip de Guixols, calle Heras, 18, estaba herniado de la ingle derecha hace 3 años, curado en 15 días.

Este aparato se construye expresamente a la medida, siendo indispensable la presentación personal de los interesados.

El «Braguero o Vendaje CURATIVO» está garantizado, y todas las reformas y composturas se hacen gratis; por lo tanto, no hay necesidad de gastar más dinero en otros aparatos.

El ortopédico Sr. M. Toledano recibe en Gerona todos los días menos los jueves en la calle de Santa Eulalia, num. 14, piso 2º.

FÁBRICA DE GORRAS FALCO Y ROSELL

Rambla Alvarez, 2. — GERONA

Los dueños de este establecimiento ponen en conocimiento de su numerosa clientela y a todo el público en general haber puesto a la venta con un inmenso surtido las novedades de gorras para la próxima temporada de invierno.

También han abierto una sección de sombrerería, desde los de la clase más modesta hasta los de gusto más elegante todo a precios que por el orden de los de las gorras nadie puede igualar por ser la única fábrica de éstas en Gerona.

**Fumadores:**

Si queréis conservar vuestra salud
pedid siempre el acreditado

Papel Jordá

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO
DE
Joaquin Jubert y Eliseo Jubert
(Enfermedades de la piel) (Enfermedades de los niños)
CIRUGÍA GENERAL
Plaza del Oli, núm 1, pral.
Teléfono 205

Fumadores:

Premiado en la Ex-
posición de París
de 1900.



Premiado en la Ex-
posición de Barce-
lona en 1888.

Vegetal y sin cola

Ilustració Catalana

EDICIÓ POPULAR

Scripció: Un any, 15 ptes—Mig any, 8 ptes.—Número ordinari, 25 cts

De venta a tots los kioscos y principals llibreries

ADMINISTRACIÓ: - Mallorca, 287 - BARCELONA

LA PERFECTA

(Sociedad Anónima)

• • LEGIA LIQUIDA • •

Todas las señoras piden LA PERFECTA por ser la única que
blanquea y no quema la ropa

Premiada con diploma de honor en la Exposición celebrada
últimamente en el Tibidabo.

DE VENTA, DROGUERIAS, COLMADOS, ULTRAMARINOS
Y COMESTIBLES

Despacho, San Gil, 17.

BARCELONA

**La Cruz Roja**

Farmacia-Perfumería-Ortopedia

F. de A Roca

GABINETE ORTOPEDICO para la colo-
cación de toda clase de aparatos para corregir
las deformaciones del cuerpo humano.

Especialidad en BRAGUEROS Y FAJAS
VENTRALES.

Plaza del Oli.—GERONA

La Editorial Gerundense

SOCIEDAD ANÓNIMA. Progreso, 7. Plaza San Francisco, 16. Teléfono 8

Imprenta, Librería,
Papelería, Encuader-
naciones, Objetos de
escritorio, Dibujos,
Postales, Talonarios,
Memorandums, etc.

Trabajos tipográ-
ficos de todas cla-
ses con prontitud,
elegancia, perfec-
ción y economía.

Banca y Bolsa :

OPERACIONES EFECTUADAS EN BARCELONA EL DÍA 3 FEBRERO 1917

Información de la Banca Busquets y Llapart, de Gerona

Deudas del Estado							
Interior	4 %	Serie	A	77'70	>	Almansas	4 %
>	>	>	B	77'70	>	>	69'75
>	>	>	C	77'50	>	Alasua	4 1/2
>	>	>	G H	76'75	M. Z. Alicante	5 %	90'00
Amortizable	5 %	>	A	99'20	>	>	103'25
>	>	>	B	98'18	>	4 1/2	92'00
>	>	>	C	98'00	>	C	81'75
Amortizable	4 %	>	A	88'25	>	4 %	82'25
>	>	>	B	88'00	>	D	90'75
>	>	>	C	88'50	>	4 1/2	82'25
Exterior	4 %	>	A	84'75	T. B. Francia	2 1/4	58'75
>	>	>	B	84'60	F. C. Andaluces	4 1/2	87'75
>	>	>	C	84'94	>	interés fijo	57'25
>	>	>	D	84'50	>	Secundarios	72'00
>	>	>	G H	84'50	>	Sarriá a Barcelona	102'25
Deudas Municipales y Provinciales				Puerto de Melilla	6 %		103'75
Municipios	Semestre	4 1/2		84'50	>	Sevilla	5 %
>	Trimestre	4 1/2	1906-ABC	85'75	>	Gijón	5 %
>	>	>	1907	D	>	Barcelona	4 1/2 %
>	>	>	1910	D	Construcción Naval	6 %	99'50
>	>	>	1912	B	Catalana Gas y Elec.	4 1/2	88'75
>	>	>	>	E	Eléctrica-Cataluña	5 %	95'50
>	>	>	>	83'60	La Palma de Mallorca	6 %	103'50
>	>	>	>	82'50	Asfaltos Ásland	5 %	91'35
>	>	>	1913	B	>	6 %	98'75
>	>	>	1916	B	Fin de mes.		
>	>	>	>	82'75	Exterior	82'65	
>	>	>	B. Reforma	84'60	Nortes	68'65	
>	>	Ensanche	1899	94'25	Alicantes	68'70	
>	>	>	1907	87'50	Andaluces	72'25	
>	>	>	1913	86'50	Orenses	14'80	
Diputación de Barcelona	4 1/2			86'00	Filipinas	128'00	
Marcocomunitat de Catalunya	<			85'50	Colonial	59'25	
>	Caixa C. Comunal	>		84'50	Mercantil	54'00	
Benes Exposición Eléctricas	>			88'35	Platas	48'30	
Obligaciones				Cambios extranjeros			
Norte	Segovia	4 %		84'25	Francos	80'80	
>	Huesca	4 %		83'25	Libras	22'46	
					Dollars		

**INTERESA
A USTED**

Amigo Débil

**PARA CURAR PRONTO.
TOMAR**

Elíxir CALLOL

**que dá fuerza,
vigor y juventud**

**y los Médicos le llaman el
Remedio de los Débiles**

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía.

DE GUSTO AGRADA. ELE y EFECTO RÁPIDO. Callool Amargo 620. BARCELONA. Sirvase enviar a D. PROSPECTO EXPLICATIVO.

PIENSE EN FARMACIAS Y DESQUERIAS

Anuncie V. en "EL NORTE"

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTÓMAGO É
INTESTINOS**

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapete, etc., diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

**CENTRO MORAL GERUNDENSE
Secció d' Estudis
Concurs de Lectura
CONVOCATORIA**

La Secció d'Estudis del «Centro Moral» convida als nois i noies que assisteixen a les escoles primàries de Girona i sa comarca, a un CONCURS DE LECTURA que's celebrarà en aquesta ciutat el dia 18 del pròxim febrer, a l'hora i lloc que oportunament s'anunciarán.

Les bases segons les quals se regirà dit Concurs, son les següents:

I. Els exercicis, en número de tres, serán públics. Consistirán: el primer, en la lectura, amb veu alta, d'una prosa catalana designada pel Tribunal judicador; el segon, en la lectura, en idèntiques condicions, d'una prosa castellana; i el tercer, en la lectura, per lluiment, d'una composició en vers, catalana o castellana, escollida pel llegidor.

II. Els premis serán:

Per a nois de 7 a 10 anys
Un primer premi de 15 ptes.
Un segon id. de 10 »
Un tercer id. de 5 »

Per a noies de la mateixa edat
Un primer premi de 15 ptes.
Un segon id. de 10 »
Un tercer id. de 5 »

Per a nois de 10 a 13 anys
Un primer premi de 20 ptes.
Un segon id. de 15 »
Un tercer id. de 10 »

Per a noies de igual edat
Un primer premi de 20 ptes.
Un segon id. de 15 »
Un tercer id. de 10 »

III. Els premis en metàlic se donarán en llibretes de la Caixa d'Estalvi, d'aquesta ciutat.

IV. S'entregará un diploma als Professors o Professores, quins alumnes obtinguin premi.

V. Als examinats que no obtinguin premis en metàlic, i segons el judici del Tribunal sien mereixedors de recompensa, se'ls farà entrega d'un obsequi com a record del Concurs.

VI. Per a la calificació i consegüent proposta de premis, el Tribunal deurá tenir en compte el mérit que resulti dels tres exercicis judicats en conjunt.

VII. Serán admesos al Concurs els nois i noies compresos en l'edat escolar que s'inscriguin avans del 15 de Febrer.

VIII. En la primera quinzena de Febrer se designarà el Tribunal judicador.

Girona, de febrer de 1917

El President de la Secció, Joan Gomis Llambías.—El Secretari, Rómulo Riera Rich.

JUICE PAPÍS

DENTIFRICOS

POLYOS PASTA ELIXIR

Completo y soluble al agua.